

No. 771

新宿デモに騒乱罪

172

国際反戦統一行動日の10月21日、新宿駅は約4000人の反共系全学連各派の激しい闘争で大混乱しました。学生に群集の一部も加わり、新宿駅を占拠、車やホームの階段などに放火し、この周辺は約6時間にわたり無法地帯となりました。警視庁は、22日午前零時15分、新宿周辺の学生と群集に対し、騒乱罪を適用、全員逮捕に乗り出しました。この日、検挙された者は全国で767人にのぼりました。同日学生は防衛庁へも激しいデモをくり返しました。一夜明けた新宿駅は、昨夜のデモで国電はストップ、通勤輸送に大混乱をもたらしました。70年の安保を前に、学生のデモは次第にエスカレートして行く様です。

川端康成氏にノーベル賞

53

1968年ノーベル文学賞は川端康成さんに決定。川端さんの作品が、日本精神を微細に表現し、東西の橋渡しをしたというものです。あくまで端正な川端さんは「運がよかった」「翻訳がよかった」と静かに受賞の喜びを語っています。

はなやかに明治百年

127

明治元年から数えて今年ちょうど100年目。10月23日政府主催の明治100年記念式典が東京の武道館で天皇陛下をお迎えして盛大におこなわれました。文化の中心銀座が生れてからも今年が100年。明治100年と合わせて100年祭がはなやかにくりひろげられ10月19日、ミ光は銀座からミと思ひ思ひの趣向をこらしたパレード車が行進。銀座の街はパレード一色に色どられました。

明治はこちらとばかりに、愛知県の明治村に昔ながらの牛なべ屋が開店、入口で下足をあづけ女中さんは当時の風俗でのもてなし。各地で明治の復古調が人気を呼んでいます。

熱戦つづくメキシコ五輪

240

メキシコオリンピックは、各会場で熱戦が展開されています。日本チームも重量挙げで三宅兄弟が金・銅メダルを獲得するなど活躍。

またアメリカの黒い弾丸スミスは、人種差別に抗議するなどブラック・パワーが様々な話題をまいています。